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ACTA DE LA COMISIÓN TÉCNICA DE LA CARNE Y DERIVADOS 

CÁRNICOS DE FECHA 16 DE MARZO DE 2017 

 En Villaviciosa, en la Sala de Juntas de la Sede Central del SERIDA, siendo las 
9:00 horas del día 16 de marzo de 2017, se reúnen las siguientes personas: 

• Ramón Juste Jordán. Presidente 

• Pilar Valdés. Consejería de Desarrollo Rural. 
• José Antonio García Paloma. Investigador del SERIDA. 

• Koldo Osoro Otaduy. Investigador del SERIDA. 

• María del Carmen Oliván. Investigadora del SERIDA 

• María Fernández Fernández. ASEAVA 

• Manuel Rendueles de la Vega. Universidad de Oviedo. 

• Moisés Noval Álvarez. ACGA. 

• Carmen Díez Monforte, secretaria. 
 

todas ellas miembros de la Comisión Técnica de la Carne y Derivados Cárnicos del 
SERIDA, convocadas por correo electrónico de fecha 9/3/2017 para celebrar una 
reunión, con el siguiente orden del día: 

1) Información del Presidente de la Comisión. 
2) La investigación en el ámbito de la carne y derivados cárnicos en el SERIDA. 
3) Información de interés sobre posibilidades de financiación en materia de I+D+i. 
4) Participación de los diferentes miembros de la Comisión. 
5) Ruegos y preguntas. 

 Excusan su presencia Dña. Elena Cebada (IGP Ternera Asturiana) y Ángel Castañón 
(ASEAMO). 
 
 Se inicia la reunión con unas palabras del presidente explicando que el SERIDA ha 
organizado las Comisiones Técnicas por mandato del Consejo Regional de Desarrollo 
Agroalimentario (CRDA), con el fin de promover un mayor acercamiento al sector. 
Explica asimismo las funciones del CRDA. 
 A continuación, cede la palabra a los investigadores del SERIDA Koldo Osoro 
Otaduy, Mamen Olivan y José Antonio García Paloma, que realizan una breve 
exposición de los temas de investigación desarrollados en el ámbito de la comisión. Por 
su parte, Carmen Díez Monforte presenta también los proyectos que se desarrollan en 
relación a la explotación silvopastoral de los bosques caducifolios (en relación con la 
raza Gochu Asturcelta), los proyectos desarrollados en diferentes áreas correspondientes 
a las convocatorias del MAGRAMA (SAT Criadores de Asturiana y Genética y 
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Reproducción, y CAMPOASTUR y Sist. de Producción Animal), así como la 
participación del SERIDA en la convocatoria de Grupos Operativos Suprarregionales en 
el ámbito de la carne y sus derivados. Se adjuntan las presentaciones. 
 Abordando el punto 3 del orden del día, se presentan las diferentes vías de 
financiación existentes para la consecución de fondos en materia de I+D+i, tanto para 
los organismos de I+D+i. Se adjunta presentación. 
 A continuación el presidente cede la palabra a los participantes en la comisión. 
 
 María Fernández expone que el SERIDA lleva muchos años trabajando en líneas en 
las que existen muchas colaboraciones con ASEAVA, pero explica que en la actualidad, 
la asociación requeriría más investigación en el ámbito de la producción de animales de 
la raza Asturiana de los Valles con genotipo culón, producto de alta rentabilidad para el 
ganadero, bien tipificado y muy solicitado por el consumidor. Solicita estudios en el 
ámbito de la alimentación (piensos para terneros y calidad de ensilados para vacuno 
mayor) en sistemas de producción compatibles con las explotaciones de este tipo de 
ganado.  
 Se pide que desde el SERIDA se fomente la transferencia del conocimiento existente, 
ya que se sabe que existen muchos datos de estudios que ya se realizaron hace algunos 
años, pero que no han llegado al sector. 
 José Antonio García Paloma comenta que además, el sector es muy reacio a la 
introducción de mejoras que supongan modificaciones de las rutinas, por lo que es 
todavía más difícil penetrar en las explotaciones y proponer medidas innovadoras. 
 Se aborda también por parte de ASEAVA su interés en temas relacionados con el 
envasado y el aumento de vida útil de la carne. 
 
 Manuel Rendueles interviene para agradecer la invitación al foro, y para constatar que 
el SERIDA tiene una muy amplia trayectoria investigadora en el ámbito 
agroalimentario, y que se encuentra muy cercano al dicho sector, y conviene con el resto 
de los asistentes que es muy importante que desarrolle instrumentos eficaces de 
comunicación y transferencia. 
 Destaca también que, si bien la Universidad se encuentra algo más alejada del sector, 
tiene una serie de grupos que trabajan en el ámbito agroalimentario, y que es muy 
factible la creación de sinergias para el desarrollo de proyectos entre grupos 
complementarios. 
 
 Por su parte, Moisés Noval, apunta la importancia de que todas las razas autóctonas de 
la Comunidad Autónoma estén representadas en la Comisión, o que, en su defecto, se 
pueda celebrar alguna reunión conjunta con todas ellas para establecer estrategias de 
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trabajo conjuntas. Desde el SERIDA se acuerda que se promoverán reuniones en las que 
se convoque a dichas asociaciones para poder establecer cauces de comunicación a 
través de los que se puedan vehicular sus necesidades. 
 Asimismo, desde ACGA manifiesta su reconocimiento por la colaboración del 
SERIDA con la asociación en diferentes ámbitos de la investigación, y expresa su 
preocupación por la escasa profesionalización del ganadero de esta raza, que no aplica 
en sus ganaderías controles productivos o de alimentación, y que lleva al mercado un 
producto que carece de la homogeneidad que sería deseable para aumentar la 
rentabilidad de las explotaciones. 
 También desde ACGA se muestra un apoyo a la revalorización de la carne de vacuno 
mayor de razas asturianas, como producto exclusivo de mayor valor añadido que el de 
frisón. 
 
 
 Y sin más que tratar, se levanta la sesión a las 11:20, de los que como secretaria doy 
fe. 
 
 
 
 
 

 

Fdo. Carmen Díez Monforte 

Secretaria 

 

        VºBº Ramón Juste Jordán 

        Presidente 


